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Разработана нелинейная кинетика волновой турбулентности от-
крытых циклических систем (рис. 1.3, a), в которых корреляционные 
функции волновых полей сильно изменяются внутри каждого цикла. Мо-
дель применена для описания спектра генерации волоконного ВКР-лазера 
со случайной распределенной обратной связью. Полученное решение 
сшивается с линейной кинетикой Шавлова−Таунса и описывает экспери-
мент (рис. 1.3, b). Предложенный подход может использоваться для опи-
сания свойств волновой турбулентности в многомодовых лазерах, длин-
ных оптоволоконных линиях и других циклических системах. 

 
Рис. 1.3. а − открытая циклическая система; b − ширина и форма (вставка)  
спектра генерации волоконного ВКР-лазера со случайной распределенной  

обратной связью. Эксперимент (черн.) и теория (красн.) с линейным  
(зел. штрихи) и нелинейным (син. штрихи) вкладами соответственно 

Fig.1.3: a − open cyclic system; b − line width and shape (inset)  
of the generation spectrum in Raman fiber lasers with random distributed  
feedback. Experiment (black) and theory (red) with linear (green dashes)  

and nonlinear (blue dashes) contributions, respectively 

а b 



Nonlinear kinetics of wave turbulence in open cyclic systems (Fig. 1.3, 
a) is developed, where the correlation functions of the wave fields change sig-
nificantly within each cycle. The model has been applied for the description of 
generation spectra in Raman fiber lasers with random distributed feedback. The 
obtained solution converges with the Shawlow-Towns’ linear kinetics and de-
scribes the experiment (Fig. 1.3, b). The proposed approach can be used to de-
scribe the wave turbulence behavior in multimode lasers, long-fiber optic links, 
and other cyclic systems. 
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